

"Dan ada yang mengatakan bahwa kata tafsir itu diambil dari kata "tafsir" yaitu nama alat yang dipakai oleh seorang dokter untuk mengetahui penyakit."⁵

Dengan demikian secara lughawi adalah perkataan yang jelas dan terang, yang disebut sebagai perkataan yang mufassar, yakni untuk menunjukkan arti atau menyingkapkan sesuatu yang ma'qul dan menjelaskan makna yang masih halus atau abstrak.

2. Pengertian Tafsir Menurut Istilah

Dalam mengartikan tafsir menurut istilah ini, para Ulama' berbeda pendapat :

a. Menurut Al-Kilby

التفسير: شرح القرآن وبيان معناه و
الأفصاح بما يقتضيه بنصه أو إشارته
أو مجواه

"Tafsir adalah mensyarahkan Al-Qur'an, menerangkan maknanya dan menjelaskan apa yang dikehendaknya dengan nashnya atau dengan isyaratnya, atau dengan najuannya."⁶

⁵As-Suyuti, Loc.Cit. hal. 173

⁶Hasbi Ash-Shiddiqie, Sejarah dan Pengantar Ilmu Al-Qur'an/Tafsir, Jakarta, Bulan Bintang, 1992, hal. 178

a. Metode Tahlili

Metode tahlili adalah suatu metode tafsir yang bermaksud menjelaskan kandungan ayat-ayat Al-Qur'an dari seluruh aspeknya. Di dalam penafsirannya tafsir mengikuti urutan ayat sebagaimana yang telah tersusun di dalam mushaf.

Seorang mufassir memulai uraiannya dengan mengemukakan arti kosa kata diikuti dengan penjelasan mengenai arti ayat secara global.

Penafsiran pada metode ini, kadang-kadang mengemukakan musabah (korelasi) ayat-ayat tersebut satu sama lain. Dan juga membahas mengenai sebab an-nuzul (latar belakang turunnya ayat), dan dalil-dalil yang berasal dari Rasul, sahabat atau tabi'in, yang kadang-kadang bercampur baur dengan pendapat para penafsir itu sendiri dan diwarnai oleh latar belakang pendidikannya, dan sering juga bercampur baur dengan pembahasan-pembahasan lainnya yang dipandang dapat membantu memahami nash-nash

c. Metode Muqaran

Metode muqaran dalam metode penafsiran dengan cara mengambil sejumlah ayat Al-Qur'an, kemudian mengemukakan penafsiran para ulama' tafsir terhadap ayat-ayat itu, baik mereka termasuk ulama salaf maupun ulama hadits yang metode penafsirannya berbeda, baik penafsiran mereka berdasarkan riwayat yang bersumber dari Rasulullah SAW, para sahabat dan tabi'in (tafsir bil ma'tsur) maupun berdasarkan ijtihad (tafsir bir ra'yi) dan mengungkapkan pendapat kecenderungan masing-masing yang berbeda dalam menafsirkan Al-Qur'an.¹⁴

Kesimpulan metode ini, setelah membandingkan pendapat para mufassir dalam menafsirkan Al-Qur'an, setelah semua dikumpulkan, maka tampak corak penafsiran mereka yang sesuai dengan disiplin ilmu yang mereka kuasai. Penafsiran dengan metode ini, dituntut mampu menganalisa pendapat para ulama' tafsir yang dikemukakan untuk mengambil sikap dalam menerima penafsiran

¹⁴Ali Hasan Al-Aridi, Sejarah dan Metodologi Tafsir, Jakarta, Rajawali, 1992, hal. 75

yang dinilai benar, sehingga nantinya tidak akan terjadi kesalahan dalam memahami makna ayat Al-Qur'an.

d. Metode Maudhu'iy

Metode maudhu'iy ini mempunyai dua macam bentuk kajian, yang sama-sama bertujuan menggali hukum-hukum yang tidak ada di dalam Al-Qur'an.

Pertama, menghimpun ayat-ayat Al-Qur'an yang membahas masalah tertentu dari berbagai ayat Al-Qur'an, sehingga menganalisa dan menjelaskan pengertian dari keseluruhan ayat-ayat tersebut, yang selanjutnya dapat diperoleh jawaban atas tema yang menjadi pokok bahasan, kedua, yakni mengkaji suatu surat dari surat-surat Al-Qur'an, lalu dijelaskan tujuan-tujuan khusus dan umum dari surat tersebut serta menghubungkan antara masalah-masalah yang dikemukakan oleh ayat-ayat dari surat-surat yang bersangkutan, sehingga persoalan-persoalan tersebut dapat dijadikan satu kesatuan yang kokoh.¹⁵

¹⁵Al-Farmawi, *Op.Cit.*, hal. 35-36

Jadi penafsiran pada metode ini, menentukan urutan ayat-ayat sesuai dengan masa turunnya (jika memang ayat-ayat ini turun karena sebab-sebab tertentu) kemudian menguraikan dengan sempurna, menjelaskan makna dan tujuannya, mengkaji seluruh isinya sehingga dalam satu tema tersebut dapat dipecahkan berdasarkan seluruh ayat Al-Qur'an, oleh karenanya tidak diperlukan ayat-ayat yang lain.

Gaya penafsiran topikal (maudhu'iy) semacam ini, yang di dalam bahasa Baqir as-Shadar, disebut juga dengan gaya penafsiran terpadu, dalam kajian Al-Qur'an dengan tujuan agar pesan Islam yang berkaitan dengan masalah-masalah kehidupan dunia dan akhirat menjadi jelas.¹⁶

¹⁶Baqir Ash-Shadr, Tren of History in Qur'an (terj. "Sejarah Dalam Perspektif Al-Qur'an, Ms.Nasrullah), Jakarta, Pustaka Hidayah, 1993, hal. 58